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СЕГОДНЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ
Уважаемые работники и ветераны гражданской авиации!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником! 

Современную жизнь невозможно 
представить без авиационного транс-
порта – самого комфортного и бы-
строго способа путешествий, на-
дёжного и точного средства достав-
ки грузов.

Свердловская область – крупный 
транспортный центр России. Междуна-
родный аэропорт Кольцово входит в число 
наиболее значимых и успешно развивающихся аэропортов страны, 
а также является базовым для авиакомпании «Уральские авиали-
нии». Минувший год стал временем постепенного восстановления 
авиационной отрасли от последствий пандемии коронавируса. Так, 
по итогам 2021 года авиакомпания «Уральские авиалинии» пере-
везла свыше 9,2 миллиона пассажиров, практически восстановив 
доковидные объёмы пассажирских перевозок. 

Весомый вклад в развитие гражданской авиации вносят про-
мышленные предприятия региона, которые производят оборудова-
ние и компоненты для авиационной техники, а также осуществля-
ют сборку ряда моделей самолётов.

Уважаемые работники и ветераны гражданской авиации и ави-
астроительной промышленности! Благодарю вас за высокий про-
фессионализм, добросовестный и ответственный труд, обеспече-
ние безопасного и качественного авиасообщения Свердловской 
области с другими регионами и странами, серьёзный вклад в соци-
ально-экономическое развитие региона. Желаю вам крепкого здо-
ровья, счастья, благополучия, ясного неба и всего самого доброго!

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

СВЕРДЛОВСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ОСТАЮТСЯ НА ДИСТАНТЕ

Ученики 2–8-х классов останутся на дистанционном обучении 
до конца недели. После этого власти Свердловской области 
могут принять решение о выходе с него.

Об этом в ходе вчерашнего брифинга заявил главный госу-
дарственный санитарный врач по региону Дмитрий Козловских. 
Он отметил, что дистант дал свои плоды – заболеваемость сре-
ди детей, особенно среди тех, кто учится дома, становится 
ниже. Напомним, изначально планировалось, что обучение вне 
школьных стен продлится до 16 февраля.

На том же брифинге замглавы Среднего Урала Павел 
Креков отметил, что, несмотря на рост заболеваемости ко-
видом, свердловские власти не планируют возвращать 
QR-коды в ТЦ.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ УПРОСТИЛИ ПРАВИЛА ПЕРЕВОДА ДЕТЕЙ 
МЕЖДУ ДЕТСАДАМИ

В столице Урала сократили сроки на перевод детей из одно-
го детского сада в другой. Узнать о наличии свободных мест в 
желаемых учреждениях теперь можно не за 30 дней, а за 5–10 
минут.

Для этого на сайте горадминистрации запущен электрон-
ный сервис «Перевод в ДОО». Он позволяет не только получить 
информацию о свободных местах в десяти детсадах в двух рай-
онах города, но и забронировать место в одном из них. При 
этом услугой могут воспользоваться только екатеринбуржцы, 
чьи дети ходят в муниципальные детские сады.

ИЗ ЕКАТЕРИНБУРГА ЗАПУСТЯТ НОВЫЕ РЕЙСЫ В КАЗАХСТАН 

Казахстанский лоукостер FlyArystan начинает полёты из аэро-
порта Кольцово в Алма-Аты и Нур-Султан.

Первый полёт в Алма-Аты намечен на 24 февраля. Рей-
сы туда запланированы один раз в неделю по четвергам. Полё-
ты в Нур-Султан будут выполняться с 26 февраля по субботам. 
По данным пресс-службы Кольцово, сейчас из Екатеринбур-
га по одному рейсу в неделю в указанные города осуществляют 
«Уральские авиалинии». Кроме того, трижды в неделю в столи-
цу Казахстана летает Air Qazaq.
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На Объездной все пути открыты, но только по утрам
Нина ГЕОРГИЕВА

В Екатеринбурге 
на пересечении Объездной 
дороги с улицей Щербакова 
продолжаются ремонтные 
работы. С 1 по 7 февраля 
ограничения в движении 
отмечались в сторону 
Базового переулка. Теперь 
же, предположительно 
до 15 февраля, проезд 
будет затруднён в обратном 
направлении.

Как сообщил «Областной 
газете» пресс-секретарь «Ма-
лышева, 73» Илья Клюжин, 
чтобы избежать сильных за-
торов в утренние часы пик, 
все дорожные знаки убира-
ются, движение полностью 
открывается. Проехать спо-
койно можно до 10:00. А вот 
тем, кто не успел, придётся 
стоять в пробке. По данным 
сервиса «Яндекс.Карты», в за-
висимости от времени суток 

она может достигать почти 
одного километра.

«Мы вовсе не заинте-
ресованы создавать не-

удобства автомобилистам, 
а ровно наоборот. Все до-
рожные работы, о которых 
идёт речь, это создание но-

вой дорожной инфраструк-
туры на этом участке Объ-
ездной дороги», – отмечал 
он ранее.

Известно, что дополни-
тельные ограничения дви-
жения связаны со строитель-
ством автобусной эстакады. 
По ней к автовокзалу «Золо-
той» будет подъезжать транс-
порт со стороны улицы Мо-
сковской. На данный момент 
рабочие установили и закре-
пили там первый пролёт.

Собеседник издания так-
же рассказал, что под доро-
гой на улице Белинского (на 
стыке с Щербакова) стартова-
ли подготовительные рабо-
ты по строительству тонне-
ля. В будущем по нему на сто-
янку «Золотого» будут заез-

жать автобусы, которые едут 
по Объездной дороге со сто-
роны переулка Базового.

«Работы объёмные. Срок 
их окончания – вторая полови-
на марта. Само строительство 
тоннеля, земляные работы за-
планированы на начало осе-
ни», – заявил Илья Клюжин.

Добавим, изначально ком-
пания «Инвестторгстрой» 
планировала открыть съезд 
с Объездной дороги на улицу 
Щербакова 10 января, однако 
потом срок окончания работ 
перенесли на пять месяцев – 
до 15 мая 2022 года.

Серьёзные дорожные заторы на Объездной дороге наблюдались в начале минувшей недели. В итоге 
дорожники пересмотрели график работ. Было решено полностью открывать движение по утрам
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Евгений Куйвашев и Татьяна 
Мерзлякова обсудили меры 
профилактики мошенничества
Юрий ПЕТУХОВ

Уполномоченный 
по правам человека 
в Свердловской области 
Татьяна МЕРЗЛЯКОВА 
представила ежегодный 
доклад губернатору 
Евгению КУЙВАШЕВУ 
в ходе рабочей встречи. 
Одной из основных тем 
доклада стали участившиеся 
случаи мошенничества 
и меры по борьбе с такими 
преступлениями.

«Что касается 2021 года, я 
на первый план вынесла самый 
тревожный показатель – это 
разного рода мошенничество: и 
в интернет-пространстве, и со-
циальное при устройстве на ра-
боту, например. Понимаю, что 

это не только уровень Сверд-
ловской области, поэтому как 
член Совета по правам челове-
ка выступила перед Президен-
том Российской Федерации», – 
сказала Татьяна Мерзлякова.

В свою очередь Евгений 
Куйвашев отметил, что мо-
шенников, особенно телефон-
ных, очень сложно найти. Од-
нако региональные власти 
работают по данному вопро-
су совместно с правоохрани-
тельными органами. По мне-
нию губернатора, чтобы по-
высить эффективность борь-
бы с мошенниками, необходи-
мо вести разъяснительную ра-
боту с населением, особенно с 
пожилым.

О проблеме с мошенника-
ми глава региона написал у се-
бя в Instagram.

«Запомните: никакие 
банки и службы безопасно-
сти, силовики и брокеры, 
родственники, которых вы 
не видели много лет, вам не 
позвонят. Кладите трубку 
сразу, как только услыши-
те что-то подобное. Объяс-
ните это своим пожилым ма-
мам и папам, бабушкам и де-
душкам, спросите, не скры-
вают ли они от вас что-то. 
Я попрошу всех соцработни-
ков и волонтёров разговари-
вать об этом с пенсионера-
ми», – напоминает Евгений 
Куйвашев.

Отметим, с начала года 
свердловская полиция фик-
сирует увеличение числа слу-
чаев мошенничества в отно-
шении пожилых граждан.

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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5 245
новых случаев коронавируса 
выявили в Свердловской области за сутки. 
Это новый рекорд в регионе за всё время. 

ЦИФРА
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КСТАТИ
Двухэтажное здание автовокзала «Золотой» планируется возве-
сти к 2023 году. Общая площадь комплекса составит более 300 ты-
сяч квадратных метров, около половины из них – торговые пло-
щади. Строительство оценивается в 400 млн долларов. Напомним, 
закладка первого камня строящегося транспортно-пересадочного 
узла состоялась в начале 2020 года.

УНИВЕРСИАДА-2023

Продолжение на стр. IV
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читайте на сайте

Иметь оружие россиянам можно. Но применять его для собственной защиты – рискованно: суды часто квалифицируют стрельбу 
по преступнику как превышение необходимой обороны

Корреспонденты «Облгазеты» побывали на строительстве объектов деревни Универсиады-2023, 
где идёт работа над Дворцом водных видов спорта, а также пятью комплексами общежитий 
(на фото), часть из которых обещают сдать уже в этом году

Депутаты Госдумы 
направили на отзыв 
в Правительство РФ 
и в Верховный суд РФ 
законопроект о внесении 
изменений в статью 
37 Уголовного кодекса, 
которая очерчивает 
границы необходимой 
обороны. Получим ли мы 
право защищаться любым  
способом против тех, кто 
напал на нас в нашем 
жилище – разбиралась 
корреспондент 
«Облгазеты» 
Татьяна БУРОВА. 

СТАРОЕ, 
НО НЕ ЗАБЫТОЕ
Одним из авторов зако-

нопроекта является заме-
ститель председателя фрак-
ции ЛДПР в Госдуме Яро-
слав Нилов. Вместе с сорат-
ником по партии, депута-
том Госдумы Игорем Лебе-
девым он уже выступал с 
подобной законотворческой 
инициативой в 2013 году. 
На сайте Госдумы хранится 
проект закона № 265537–6. 
Предлагается дополнить 
статью 37 УК РФ пунктом 
2/2: «Не являются превыше-
нием пределов необходимой 
обороны действия лица, на-
правленные на защиту се-

бя и своей семьи от насилия 
или угрозы применения на-
силия либо на защиту свое-
го имущества против лица, 
незаконно проникшего в его 
жилище». Тогда законопро-
ект долго обсуждали, рас-
сматривали в Госдуме, но в 
итоге отклонили. 

Нынешние поправки – 
практически калька с пре-
дыдущих. В пояснитель-
ной записке отмечается, что 
преступники проникают в 
дом не только с целью краж, 
но и для убийства, изнаси-
лования или похищения че-
ловека. Однако действую-
щий закон обязывает росси-
ян оценивать степень угро-
зы жизни перед тем, как за-
щитить себя. Этого, по мне-
нию авторов поправок, быть 
не должно. 

«Мы считаем, что форму-
ла «Мой дом – моя крепость» 
должна быть закреплена в 
уголовном праве. Недопусти-
мо, чтобы человек, который 
оборонялся от злоумышлен-
ника, применяя оружие или 
иные средства, чтобы защи-
тить свою семью, вдруг сам 
оказывался на скамье подсу-
димых», – заявил Ярослав Ни-
лов в интервью РБК. 

Мой дом – пока не крепость 
Законодатели предлагают россиянам защищать своё жилище до последнего вздоха напавшего
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Пассажиры не хотели стучать 
В итоге автобусный маршрут сократили
Отмена автобусного рейса №955 «Каменск-Уральский – Екате-
ринбург» («ОГ» писала об этом в №20 от 4 февраля) вызвала жи-
вую реакцию жителей территорий, через которые проходит данный 
маршрут. Основной причиной перевозчик называет его убыточ-
ность, что, по мнению пассажиров, объяснимо – значительная часть 
людей просто не получает билетов, хотя и платит деньги. Своим 
опытом поделилась читательница «ОГ» Людмила ЗЕЛЕНСКАЯ, кото-
рая часто пользуется этим маршрутом.

«У меня участок в селе Некрасово Белоярского ГО, и с весны и 
до конца дачного сезона я катаюсь туда на 955-м автобусе посто-
янно. В урожайную пору – чуть ли не каждый день, – рассказыва-
ет Людмила. – Когда я еду из Екатеринбурга в Некрасово – покупаю 
билет в кассе, при посадке его проверяют.  А вот когда возвраща-
юсь обратно в город – плачу деньги водителю (237 рублей), но би-
лет мне не выдают. Куда идут эти деньги? В карман водителю?»

Женщина рассказала, что её попутчики, которые садятся в ав-
тобус на сельских остановках, сталкивались с той же проблемой. 

– Если на линии работает контролёр, водители выдают билеты 
всем без напоминаний. В остальных случаях проездной документ 
дают лишь льготникам. Остальным пассажирам – далеко не всегда. 
В итоге в автобусе едут человек 15–16, и среди них 7–8 заплатив-
ших за проезд безбилетников. А потом нам заявляют, что автобус 
никому не нужен. Может быть, надо просто навести порядок?

Как объяснил «Облгазете» директор ООО «МАП» Юрий Водола
зов, такие случаи бывают, но они единичны.

– На линии работают два экипажа контролёров, иногда я сам 
выезжаю на контроль без предупреждения. Если водитель пойман 
на нарушении, он лишается 100 процентов премии, – говорит Юрий 
Водолазов. – Плохо, что пассажиры сообщают нам о подобных си-
туациях спустя несколько месяцев. Настоятельно прошу это делать 
сразу. Тогда будет возможность принять меры по горячим следам. 
Телефоны диспетчерской службы висят в салоне каждого автобуса. 

Ольга БЕЛОУСОВА

Вступил в силу закон 
о пожизненном 
заключении педофилов-
рецидивистов
Документ начал действовать с 8 февраля. 
Согласно принятой норме, за повторные дей-
ствия сексуального характера в отношении 
несовершеннолетних до 18 лет виновник не-
сёт наказание в виде пожизненного лишения 
свободы.

Ранее ограничение предусматривало на-
казание за совершение подобного престу-
пления в отношении лиц до 14 лет. Та же ме-
ра грозит совершившим насильственные дей-
ствия против двух и более детей. При этом 
речь идёт также о случаях, когда указанное 
преступление сопряжено с совершением дру-
гого тяжкого или особо тяжкого преступле-
ния.

Спикер Госдумы Вячеслав Володин в сво-
ем telegram-канале сообщил, что обратился в 
Генпрокуратуру России с просьбой провести 
анализ правоприменительной практики вы-
несения обвинительных приговоров за пре-
ступления против детей по статьям уголовно-
го кодекса.

«Педофилов необходимо наказывать 
максимально жёстко. Даже если преступле-
ние совершено впервые. И данная позиция 
должна найти отражение в федеральном за-
конодательстве», – заключил спикер.

Неплательщиков 
зарплат могут лишить 
имущества
В России готовят законопроект по изъятию 
имущества фирм в счёт долгов по зарпла-
те. Разработку документа инициировала Ген-
прокуратура.

Поправки в закон «Об исполнительном 
производстве» сейчас разрабатываются в 
структурах Минтруда, сообщают «Известия». 
За 2021 год Государственные инспекции тру-
да (ГИТ) в принудительном порядке взыскали 
с работодателей 364,4 млн рублей в счёт по-
гашения долгов по зарплате, что почти в 11 
раз больше, чем в 2020 году, сообщили га-
зете в Генпрокуратуре РФ. Однако там по-
лагают, что механизм внесудебного взыска-
ния долгов по зарплате нуждается в совер-
шенствовании. Далеко не всегда у инспекто-
ров есть возможность полностью вернуть все 
деньги. Сейчас продавать имущество компа-
нии можно только в том случае, если та объя-
вила себя банкротом.

Уральские 
предприниматели  
за год увеличили 
продажи на Wildberries 
на 158 процентов
Оборот свердловских компаний по ито-
гу 2021 года составил больше 13 млрд ру-
блей, сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-
службу компании. Доля продаж региональ-
ного бизнеса за это время на платформе 
выросла с 40 до 50 процентов, а число ре-
гиональных предпринимателей увеличилось 
в пять раз. 

Наибольший объём продаж отмечен у 
бизнесменов, торгующих одеждой, обувью, 
косметикой и парфюмерией. Быстрее все-
го росли обороты производителей ювелир-
ной бижутерии, строительных материалов 
и садовых инструментов. Также Свердлов-
ская область вошла в топ-5 регионов-лиде-
ров по обороту за пределами Москвы. В рей-
тинг вошли: Московская область – 88,2 млрд 
рублей, Санкт-Петербург – 49,8 млрд рублей, 
Ивановская область – 18,7 млрд рублей, 
Свердловская область – 13,1 млрд рублей, 
Ростовская область – 12 млрд рублей.

Спрос на учёных  
в Свердловской области 
вырос на 263 процента
В 2021 году спрос на учёных в Свердловской 
области вырос сильнее, чем в других регио-
нах страны – на 263 процента, сообщает Ком-
мерсантъ. По данным пресс-службы серви-
са по поиску работы hh.ru Урал, треть всех 
вакансий для научных работников (32 про-
цента) приходится на специалистов в обла-
сти химии. 

Кроме того, компании активно искали ми-
кробиологов (5 процентов), биологов (3 про-
центов), физиков (2 процента), а также био-
технологов и экологов (по 1 проценту). Силь-
нее всего за год вырос спрос на экологов (ко-
личество вакансий увеличилось на 80 про-
центов), а также на физиков (+71 процент) и 
биологов (+61 процент). 

Средние предлагаемые зарплаты в на-
учной сфере за год почти не изменились – в 
Свердловской области рост плюс 500 рублей 
– до 41 тысячи. По данным платформы, са-
мую высокую зарплату в регионе предлагают 
начальнику лаборатории – от 55 тыс. до 100 
тыс. рублей на руки. Далее в списке вакансий 
идут инженер-химик (70–75 тыс. рублей на 
руки), химик-технолог (50–75 тыс. рублей на 
руки), инженер-лаборант (от 54 тыс. руб. до 
вычета налогов) и другие.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА
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Традиции собирать деньги 
на благотворительность 
уже 15 лет. В этом году 
их хватит на двоих. 
Большую часть суммы 
получит восьмилетняя 
Владислава КОЩЕЕВА. 
Оставшиеся деньги 
направят ещё одной семье 
с «особенным» ребёнком. 
Какой именно – пока не 
решили.

Начиналось всё  
со свиньи-копилки

Традиция зародилась в 
2007 году, с тех пор денеж-
ную поддержку получили 15 
семей.

– Когда мы с Михаилом 
Кынкуроговым, в то вре-
мя директором Дворца куль-
туры металлургов, впер-
вые предложили сделать ле-
дяную копилку, не думали, 
что это станет традицией, – 
вспоминает депутат город-
ской думы Виктор Рахма-
нов, который в 2007 году ку-
рировал возведение ледово-
го городка на площади. – По-
строили символ наступив-
шего года – свинью-копил-
ку, и люди начали кидать ту-
да деньги на счастье. Они и в 
самом деле пошли на счастье 
девочке Дине, которая меч-
тала встать на ноги и танце-
вать. Тогда было собрано 18 
тысяч рублей.  С тех пор вот 
уже 15 лет мы вместе с со-
трудниками Управления со-
циальной политики горо-
да выбираем ребёнка, кото-
рому нужна наша помощь. С 
годами люди становятся до-
брее, а собранных денег – всё 
больше.

На этот раз деньги соби-
рали для Владиславы Коще-
евой. Девочке, которая стра-
дает от детского церебраль-
ного паралича, нужен специ-
альный ортопедический ап-
парат – вертикализатор. Он 
стоит около 170 тысяч ру-

блей. Во время акции уда-
лось собрать гораздо боль-
ше. Как сообщили в пресс-
службе муниципалитета, на 
оставшиеся средства помо-
гут купить специализиро-
ванное устройство ещё одно-
му ребёнку.

Помощь по адресу
Адресатами народной по-

мощи становятся дети с тя-
жёлыми поражениями цен-
тральной нервной и опор-
но-двигательной систем, па-
циенты паллиативного от-
деления. В 2011 году собра-
ли 96 тысяч на операцию 
по пересадке печени пяти-
летней Полине Конопко. В 

2016 году – 145 тысяч ру-
блей на подготовку донора 
и транспортировку матери-
ала для страдающей лейко-
зом 17-летней Влады Весел-
ковой. Ещё больше – 218 ты-
сяч рублей – сложили в ледя-
ную копилку-2021 на покуп-
ку вертикализатора и опо-
ры-ходунков для семилетне-
го Артёма Попцова.

Самую большую сумму 
пожертвований – 277 тысяч 
рублей – удалось собрать в 
2020 году для восьмилетне-
го Коли Никулина, которому 
был поставлен диагноз «ор-
ганическое поражение цен-
тральной нервной системы». 
Родители мальчика умерли, 
его воспитывает бабушка.

Благодарные родители 
стараются не оставаться в 
стороне и от беды других. В 
2017 году двухлетнему Геор-
гию Книге собрали 152 ты-
сячи рублей для приобре-
тения специализированных 
ходунков. Через год, когда 
сын подрос, его папа Алек-
сандр Книга передал ходун-
ки в отличном состоянии 
другому ребёнку. Более того, 
Александр помогает возво-
дить снежные фигуры в Цен-
тральном зимнем городке.

Тамара РОМАНОВА, 
журнал  

«Первый в Серове»,  
по заказу  

«Областной газеты»

Разбили на здоровье
За полтора месяца ледяная копилка, установленная в главном 
ледовом городке Серова, собрала 275 тысяч рублей на лечение детей

Чтобы достать 
из ледяного 
сейфа коробку 
с монетами 
и купюрами, 
пришлось 
воспользоваться 
ломом  
и бензопилой
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Станислав МИЩЕНКО

Чуть более года назад в 
Екатеринбурге на доме по 
улице Патриса Лумумбы, 
38 открыли мемориальную 
доску полному кавалеру 
ордена Славы Валентину 
Владимировичу РЫБАКОВУ. 
Здесь он жил в 1978–1982 
годах до своего ухода из 
жизни. А следом за памятной 
табличкой участнику 
Великой Отечественной 
войны поставили 
и новое надгробие 
на Нижнеисетском 
кладбище. Помогли в этом 
свердловские поисковики.

Внучка ветерана Елена 
Яшина из Первоуральска хра-
нит память о дедушке с юных 
лет: до школы он воспитывал 
её практически один – родите-
ли всё время проводили на ра-
боте. Она хорошо помнит, как 
вместе с ним ходила за моло-
ком и гуляла по Химмашу. Ва-
лентин Владимирович учил её 
быть смелой и всегда отвечать 
за свои поступки: на обороте 
подарочной фотокарточки ве-
теран написал внучке, чтобы 
она жила и работала, как её дед.

О войне вспоминать Ва-
лентин Рыбаков не любил и 
на вопрос маленькой Лены, 
как можно убивать людей, ни-
когда не знал, что ответить. В 
Красную Армию его призва-
ли ещё в 1939 году, в советско-
финскую кампанию, и первые 
бои старшина Рыбаков встре-
тил под Ленинградом, отку-
да он был родом. От Cеверной 
столицы вместе с боевыми ча-
стями он дошёл до Германии. 
Орден Славы III степени полу-
чил зимой 1944 года: в составе 
разведгруппы у деревни Ершо-
во Псковской области Рыбаков 
зашёл в тыл противника, за-
бросал дзот гранатами и унич-
тожил 13 немецких солдат, 

ещё одного взял в плен. Позже 
фронтовик также был удосто-
ен Ордена Славы II и I степеней. 
После войны Валентин Вла-
димирович переехал в Сверд-
ловск, устроился каменщиком 
в трест «Химстрой», создал се-
мью. На 75-м году жизни его не 
стало.

Установить мемориальную 
плиту на доме, где жил вете-
ран, помогли местный краевед 
Николай Неуймин и руководи-
тель добровольческого поиско-
вого отряда «Золотая Звезда» 
средней школы №6 Средне- 
уральска Вадим Шипицин. С 
середины 2010-х они занима-
ются увековечиванием памя-
ти о полных кавалерах орде-
на Славы и Героях Советского 

Союза, похороненных в ураль-
ской столице.

С просьбой об открытии па-
мятной доски Валентину Рыба-
кову свердловские поискови-
ки обратились в администра-
цию города и Екатеринбург-
скую общественную организа-
цию инвалидов, ветеранов тру-
да и правоохранительных ор-
ганов. Мэрия согласовала раз-
мещение таблички, а город-
ской Совет ветеранов во главе 
с Фёдором Ледерером изгото-
вил её за свой счёт. На фасад до-
ма по ул. Патриса Лумумбы, 38 
памятную доску установили 9 
декабря 2020 года.

– Власти откликну-
лись очень быстро и сдела-
ли всё буквально за несколь-

ко месяцев. Нашей семье бы-
ло очень приятно видеть, что 
в год 75-летия Великой Побе-
ды о боевых заслугах дедуш-
ки не забыли, – отметила Еле-
на Яшина.

Общественники предло-
жили внучке ветерана также 
поменять памятник на его мо-
гиле – советский постамент 
просел и начал крошиться. На 
Нижнеисетском кладбище но-
вое надгробие поставили ми-
нувшей осенью. Елена Яши-
на показала фотографию па-
мятника своей пожилой ма-
ме и надеется вместе с ней 
навестить могилу Валентина 
Владимировича предстоящей 
весной.

Последняя победа  
Валентина Рыбакова

В открытии памятной доски Валентину Рыбакову участвовала его внучка Елена Яшина

Ольга БЕЛОУСОВА

Центр госуслуг «Мои 
документы» в Тугулыме 
минимум на неделю 
приостановил работу: 
весь коллектив в полном 
составе оказался на 
больничном. Об этом глава 
муниципалитета Николай 
ЧЕРЕПАНОВ сообщил на 
своей странице в Instagram. 
Функции центра временно 
разделили между другими 
учреждениями. 

Как отметил мэр, из-за 
болезни никто из специа-
листов не может исполнять 
свои обязанности. Директор 
областного Многофункцио-
нального центра предостав-
ления государственных услуг 
Анастасия Девятых под-
твердила, что из-за пандемии 
сложная ситуация с функцио-
нированием МФЦ сложилась 
и в других населённых пун-
ктах региона.

– Прошу к сложившей-
ся ситуации отнестись с по-
ниманием, – написал Ни-
колай Черепанов. – Те, ко-
му требуется в срочном по-
рядке оформить необходи-
мые документы или получе-
ние пособий, могут напря-
мую обращаться в соответ-
ствующие органы государ-
ственной власти и местного 
самоуправления. С начальни-

ком  ОМВД мы согласовали, 
что паспортный стол будет 
принимать людей в соответ-
ствии с внутренним регла-
ментом работы. С Управлени-
ем социальной политики по 
приёму граждан вопрос так-
же решён. По вопросам реги-
страции собственности мож-
но обращаться в Тюмень или 
Талицу. 

Для оказания муници-
пальных услуг в администра-
ции будет организован приём 
документов от граждан. Под-
робную информацию мож-
но получить у начальников 
сельских управ района. О дате 
возобновления  работы МФЦ 
жителям сообщат позже.

Напомним, из-за роста 
заболеваемости меняется 
формат работы и в других 
учреждениях в городах об-
ласти. Так, в Нижнем Тагиле 
с 8 февраля все суды закры-
ли для посетителей. Как со-
общило городское инфор-
мационное агентство «Все 
новости», на заседаниях мо-
гут присутствовать только 
участники процесса, доку-
менты необходимо отправ-
лять через сайт или Почтой 
России. Об аналогичных 
ограничениях также преду-
предили районные и город-
ские суды в Екатеринбур-
ге, Асбесте, Каменске-Ураль-
ском и других городах.

В Тугулыме  
из-за COVID-19 
закрыли МФЦ
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Диана ХРАМЦОВА

Наши учёные в День 
российской науки 
показывают свои достижения. 
Их у свердловчан немало. 
Только в одном УрФУ 10 
лауреатов губернаторской 
премии – это почти половина 
награждённых в этом году 
молодых учёных. Каких 
громких научных открытий 
ждать в ближайшее время – 
об этом в нашем материале.

Провести награждение 
в торжественной обстанов-
ке в красивом зале не позво-
лила пятая волна коронави-
руса. Поэтому лучшие иссле-
дователи в области матема-
тики, машиностроения, меди-
цины, экологии, металлургии, 
гуманитарных, сельскохозяй-
ственных и других наук в этот 
раз получили поздравления 
онлайн. Губернатор отметил 
гендерное равенство совре-
менных учёных.

– Мы выплатим по 200 ты-
сяч рублей каждому. Интерес-
но, что в этом году из 22 че-
ловек 12 лауреатов – это де-
вушки. Они занимаются ма-
шиностроением, физикой, ин-
женерными науками, медици-
ной, экономикой, аграрными 
науками, – сообщил Евгений 
Куйвашев на своей странице 
в Инстаграме.

Среди 22 лауреатов почти 
половина – сотрудники Ураль-
ского федерального универ-
ситета. Своих в вузе поздрави-
ли очно. Может, потому, что в 
прошлом году в университете 
пришли к выводу, что малые до-
зы радиации (например, рентге-
новские лучи) уничтожают ко-
ронавирус, и так можно не толь-
ко лечить человека, но и обезза-
раживать предметы. Конечно, 
никаких рентгеновских устано-
вок на церемонии награждения 
никто не заметил, противосто-
ять пандемии в вузе продолжа-
ют общепринятыми способами 
– все носят маски и соблюдают 
социальную дистанцию. 

Ректор Виктор Кокша-
ров, вручая награду Алексан-
дру Ермошину, доценту кафе-
дры экспериментальной био-
логии и биотехнологий, назвал 
его в шутку «специалистом по 
грибам». Научная группа Ермо-
шина, конечно, по лесам в по-
исках опят не бродит, они ищут 
лекарство от рака в лаборато-
рии. Говорят, наши уральские 
трутовые грибы ничуть не ху-
же китайских лечебных рейши 
и уже показали сильную про-
тивоопухолевую активность. 
Работу свердловских биологов 
поддержало Министерство на-
уки и высшего образования РФ. 

– Грибы рейши известны в 
традиционной и хорошо изу-
чены в современной медицине 

Китая, Японии, Кореи. В Азии 
эти грибы используют для ле-
чения: они обладают иммуно-
модулирующим, противови-
русным, противоопухолевым 
эффектом. Наши уральские 
грибы показали аналогичную 
биологическую активность. 
Коллеги-физиологи испыта-
ли экстракты на искусствен-
но культивируемых животных 
клетках – нормальных и опухо-
левых. Исследования показа-
ли, что нормальные клетки не 
гибли или росли лучше, а ра-
ковые гибли. До создания пре-

парата от рака ещё далеко, но 
мы работаем в этом направле-
нии, – рассказал Александр Ер-
мошин.

Еще один препарат, кото-
рым хвастаются уральские 
ученые, – лекарство для диа-
бетиков. Его тоже разрабаты-
вают в УрФУ совместно с кол-
легами из Волгограда. Обеща-
ют, что с сахарным диабетом 
наш препарат будет бороть-
ся принципиально по-новому 
– не с последствиями, а с при-
чинами заболевания. В этом 
году разработчики планиру-

ют приступить к клиниче-
ским испытаниям.

АБ-19 (условное название 
препарата для лечения диа-
бета) в серию пойдёт ещё не 
скоро, но уже сейчас ему про-
чат громкую славу известно-
го противовирусного препа-
рата. Его тоже в своё время 
разработали на Среднем Ура-
ле, а перед началом серийно-
го выпуска на пачке с таблет-
ками расписался Президент 
РФ Владимир Путин. Предсе-
датель Уральского отделения 
РАН академик Валерий Чару-

шин рассказал о том, когда но-
вое лекарство от диабета поя-
вится в аптеках.

– Уральские химики уже не-
сколько лет работают над соз-
данием этого препарата. Это 
путь довольно долгий, и обыч-
но он занимает 5–10 лет, по са-
мому оптимистичному сцена-
рию – 5 лет. Но таких сценари-
ев я не припомню. Допустим, 
при процессе создания «Три-
азавирина» с начала техноло-
гических исследований до по-
явления его в аптеках прошло 
семь лет. Безопасность превы-
ше всего. Главный принцип ме-
дицины – «Не навреди!»

В Свердловской области се-
годня создаются условия для 
развития науки в целом и для 
молодых учёных в частности. 
Так, в этом году из бюджета 
региона снова выделено 100 
миллионов рублей на проек-
ты в области прикладной нау-
ки в рамках Уральского межре-
гионального научно-образова-
тельного центра.

В этом году из-за пандемии 
награждение молодых учёных 
провели дистанционно из-за 
эпидобстановки. Пандемия вме-
шалась и в церемонию награж-
дения Демидовских лауреатов, 
которая традиционно проводи-
лась в Екатеринбурге в День рос-
сийской науки. В этом году меро-
приятие перенесли на лето.
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Уральские трутовые грибы могут войти в состав препарата от рака
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Игорь Мороков уверен: доверительный тон поможет 
участникам хартии убедить детей читать правильный 
интернет-контент

Детки из сетки
8 февраля Свердловская область присоединилась к хартии «Циф-
ровая этика детства». Применение этого свода правил позволит 
взрослым людям делиться опытом, чтобы защитить детей от опас-
ного контента в Интернете. Кто, как и от чего конкретно будет спа-
сать детей, разбиралась «Облгазета».

УБИЙСТВА ИЗ СЕТИ
Не так давно двое российских подростков, не знакомых 

друг с другом, совершили самоубийство в прямом эфире раз-
ных соцсетей. Детей объединяло то, что они поставили фоном 
к видео, где они сводят счёты с жизнью, скандально извест-
ную песню (по этическим соображениям исполнителя и на-
звание композиции, где описан способ самоубийства, мы не 
публикуем).

Призывы поступать, как в песне, появлялись в марте 2021 
года в популярной среди подростков социальной сети. Со-
гласно данным Российского криминологического журнала, 
число киберпреступлений против несовершеннолетних только 
растёт. Как правило, это призывы к суициду под видом увле-
кательных квестов. К киберпреступлениям в последнее время 
добавились буллинг и мошенничество.

– Научить детей безопасности в Интернете, сделать 
так, чтобы они не стали жертвами буллинга или мошенни-
ческой деятельности в сети. Этот вопрос в последние го-
ды стал одним из главных в обеспечении безопасности 
детей и подростков, – заявил заместитель министра об-
разования и молодёжной политики Свердловской области 
Евгений Бирюк.

Осенью 2021 года подростки увлечённо смотрели корей-
ский сериал. Как уверяют психологи, ребёнок может воспри-
нять жестокое обращение с людьми как норму, а отрицатель-
ные же персонажи вполне могли показаться подростку при-
влекательными. Дети «вросли» в Интернет, отметила руко-
водитель Свердловской региональной общественной детской 
организации «Каравелла» Лариса Крапивина. 

– Пять лет назад по результатам масштабного иссле-
дования выяснилось: подростки проводят в интернете 
пять – шесть часов в день. По результатом прошлогодне-
го исследования подростки проводят в сети девять часов 
ежедневно. Во многом это связано с пандемией и необ-
ходимостью учиться на дистанте, – пояснила Лариса Кра-
пивина.

Между тем увеличить родительский контроль – не всег-
да эффективная мера. Даже восьмилетний ребёнок зачастую 
легко обходит разные способы блокировки. Да и как контро-
лировать, не нарушая личных границ? Учителя и родители не 
всегда знают ответ. 

НЕ КОНТРОЛЬ
Хартия «Цифровая этика детства» – это этическая 

платформа и руководство к действию для организаций, 
компаний и объединений, работающих с детьми. В этом 
документе прописаны ориентиры и правила поведения, 
которые объединяют представителей общественности, го-
сударства, профессионального сообщества. Следование 
этим правилам поможет скоординировать усилия техни-
ческих специалистов, педагогов и родителей, чтобы обес-
печить благоприятную и безопасную для детей цифровую 
среду.

В ноябре 2021 года хартия «Цифровая этика детства» бы-
ла разработана девятью крупнейшими компаниями России в 
области IT и медиаиндустрии.

Как пояснил «Облгазете» уполномоченный по правам ре-
бёнка Игорь Мороков, хартия – это ни в коем случае не орган 
очередного контроля.

– Это документ «мягкого права». Его выполнение обеспе-
чивается за счёт механизмов саморегулирования. Взаимодей-
ствие с подростком должно выстраиваться на доверии. С его 
помощью можно убедить подростка покинуть деструктивную 
группу в любимой социальной сети.

Техническую сторону защиты детей от нежелательной ин-
формации возьмут на себя крупнейшие IT-компании. Хартию 
подписали поставщики мобильной связи и руководство попу-
лярных социальных сетей. Представители этих организаций 
подскажут педагогам и родителям, как посмотреть историю по-
исков ребёнка в браузере, как узнать, с кем он взаимодейство-
вал, не подрывая доверия в семье, уверены авторы проекта. В 
конечном итоге эти меры помогут защитить детей от нежела-
тельного контента. 

Дарья ПОПОВИЧ

Онлайн
Уральская наука похвасталась своими достижениями

В Екатеринбурге задержали  
подростка, ответственного  
за лжеминирования в школах  

Сотрудники ФСБ и МВД провели операцию по задержанию 
лжеминёра, из-за которого в январе многократно эвакуи-
ровали школы Екатеринбурга. Виновником оказался ученик 
одной из гимназий уральской столицы. Как сообщил «Об-
ластной газете» источник в силовых структурах, подросток 
был задержан 4 февраля.

«Парень совсем не глупый, разобрался с кодировкой. 
Рассчитывал раскрутиться и денег на этом заработать», – 
отметил собеседник.

Задержанному школьнику грозит либо штраф в разме-
ре до 700 тысяч рублей, либо лишение свободы сроком до 
5 лет.

Напомним, 12 и 17 января практически во все школы 
Екатеринбурга поступили сообщения о минировании. Уче-
ников и педагогов пришлось экстренно эвакуировать, зда-
ния обследовали специалисты. Никаких взрывных устройств 
найдено не было. Детей в эти дни перевели на дистанцион-
ное обучение. Следственные органы полиции Екатеринбур-
га возбудили уголовное дело по ч. 2 ст. 207 УК РФ (заведо-
мо ложное сообщение об акте терроризма). На ситуацию 
обратил внимание председатель СК России Александр Ба
стрыкин.

Юрий ПЕТУХОВ

США

Великобритания

Италия

Швеция

Германия

Франция

Принцип «Мой дом – моя 
крепость», который предлага-
ют законодательно закрепить 
в законе, является калькой 
«доктрины крепости», точнее 
«доктрины зАмка» от англий-
ского Castle Doctrine. Впервые 
он был сформулирован ещё 
в 1604 году, но не сдаёт своих 
позиций. Доктрина крепости 
нашла отражение в законода-
тельстве США, где жилище яв-
ляется неприкосновенным, а 
проникновение в него без раз-
решения – заведомо преступ-
ным. И хозяин жилища имеет 
законное право защитить се-
бя, свою собственность и дру-
гих людей от любого нападе-
ния или вторжения, которое 
потенциально может закон-
читься нападением. Причине-
ние смерти лицу, незаконно 
проникшему в жилище, может 
быть оправдано судом как до-
пустимая мера необходимой 
обороны, без дополнительных 
обоснований. 

Реакция на инициативу 
депутатов, политиков, обще-
ственников оказалась неод-
нозначной. Глава общероссий-
ской общественной организа-
ции «Право на оружие» Вячес-
лав Ванеев убеждён, что за-
конопроект надо принимать. 
Глава комитета Совета Феде-
рации по конституционному 
законодательству и госстрои-
тельству Андрей Клишас счи-
тает предлагаемую норму из-
быточной, по его мнению, дей-
ствующая редакция статьи 
Уголовного кодекса позволя-
ет осуществлять самооборону 
при опасном для жизни пося-
гательстве не только в жили-
ще, но и в любом месте. Пер-
вый зампред комитета Гос-
думы по госстроительству и 
законодательству Юрий Си-
нельщиков предлагает не спе-
шить, а внимательно изучить 
законопроект и взвесить воз-
можные последствия. 

Изменения нужны, 
но…
Норма уголовного пра-

ва о необходимой обороне, 
по оценкам юристов, являет-
ся чрезвычайно сложной, хо-
тя и предпринимались попыт-
ки её усовершенствовать. Так, 
в 2002 году в статью 37 УК 
РФ уже вносились изменения, 
причём довольно существен-
ные. В частности, её дополни-
ли пунктом 2.1, в котором го-
ворится, что не являются пре-
вышением пределов необхо-
димой обороны действия обо-
роняющегося лица, если оно 
вследствие неожиданности 
посягательства не могло объ-
ективно оценить степень и ха-
рактер опасности нападения. 

И тем не менее ныне дей-
ствующая норма не всегда по-
зволяет избежать уголовной 
ответственности тому, кто дал 
жёсткий отпор преступникам. 
Зачастую люди, пытавшиеся 
отстоять свою жизнь, предста-
ют перед судом по обвинению 

Мой дом – пока не крепость 
Окончание. Начало на I стр.

СТАТИСТИКА СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА ПРИ ВЕРХОВНОМ СУДЕ
 
По статье 108 УК (убийство при превышении необходимой обороны) 
за шесть месяцев 2021 года

в причинении тяжкого вреда 
здоровью или даже в убийстве 
– при превышении пределов 
необходимой обороны. 

Так, Орджоникидзевский 
районный суд признал вино-
вной женщину, которую муж 
облил кипятком, бил, а по-
том стал угрожать ножом. Она 
успела перехватить оружие и 
ударить нападавшего. К сча-
стью, Свердловский област-
ной суд дело пересмотрел и 
женщину оправдал. Подобных 
примеров торжества справед-
ливости можно привести не-
мало. 

Но, к сожалению, хватает и 
негативных. О них шла речь на 
заседании Совета по развитию 
гражданского общества и пра-
вам человека при Президенте 
РФ в декабре прошлого года. И 
глава государства дал поруче-
ние Верховному суду изучить 

судебную практику и при не-
обходимости усовершенство-
вать действующие нормы по 
самообороне. 

Однако заслуженный 
юрист РСФСР, доцент Уральско-
го государственного юридиче-
ского университета Владимир 
Смирнов считает, что в первую 
очередь нужно менять право-
применительную практику. По 
его мнению, многие следовате-
ли, прокуроры и судьи не уме-
ют, а может, и не желают разби-
раться в том, действовал ли че-
ловек в пределах необходимой 
обороны или превысил их. 

– Первым делом в моей ад-
вокатской практике было де-
ло о необходимой обороне, – 
говорит юрист. – Военнослу-
жащий Орлов гулял с друзья-
ми в Ирбите, и его стал зади-
рать демобилизованный. Об-
зывал салагой, потребовал за-

стегнуть пуговицу на гимна-
стёрке, а когда парень отка-
зался, стал его избивать. Мой 
подзащитный достал из кар-
мана нож, сказал, что будет за-
щищаться, но нападающего 
это не остановило, он захва-
тил солдатика сзади, стал ду-
шить. Отбиваясь, Орлов уда-
рил обидчика ножом. Тот вы-
жил, но военный трибунал 
приговорил Орлова к трём го-
дам лишения свободы за при-
чинение тяжких телесных по-
вреждений. Но мне удалось 
доказать в кассационной ин-
станции, что повреждения 
были причинены при превы-
шении пределов необходимой 
обороны. Трибунал Ураль-
ского военного округа заме-
нил наказание на шесть ме-
сяцев исправительных работ, 
и с учётом содержания на га-
уптвахте, освободил Орлова. 

Было это в 1970 году. А спу-
стя тридцать лет ко мне при-
шла мать другого осуждён-
ного – Чумичева. За ним гна-
лась свора пьяных парней, он 
добежал до ворот дома, схва-
тил воткнутый в бревно нож, 
которым его бабушка чисти-
ла картошку, стал отбивать-
ся, и один из нападавших по-
лучил смертельное ранение. 
И опять в его действиях не ус-
мотрели превышения необхо-
димой обороны, обвинили в 
убийстве по неосторожности. 
Пришлось дойти до Верховно-
го суда. В итоге дело прекра-
тили, парня освободили. Но и 
в наши дни мало что измени-
лось. Следователям, прокуро-
рам и судьям никак не удаётся 
изжить в себе привычку к об-
винительному уклону. 

Привет, оружие
Есть мнение, что нынеш-

ний законопроект о расшире-
нии пределов необходимой 
обороны проталкивают с та-
ким упорством для того, что-
бы проторить дорогу свобод-
ной продаже оружия. Вер-
сия вполне реальная, так как 
на формуле «Мой дом – моя 

крепость» настаивают имен-
но депутаты от ЛДПР – ярые 
сторонники продажи оружия 
гражданам. Ещё в 2019 году, 
выступая в Госдуме с заявле-
нием о намерении внести за-
конопроект о расширении ра-
мок необходимой обороны, 
Владимир Жириновский при-
вёл многолетние данные аме-
риканской статистики: приме-
нение жёстких мер самозащи-
ты в США оправдано в 98 про-
центах случаев. 

– На мой взгляд, американ-
ские законы о самообороне, о 
защите своего дома идеальны, 
– говорит охотник с многолет-
ним стажем из Екатеринбур-
га Леонид Кайгородов. – У нас 
их тоже можно вводить, но не 
сразу. Нужно подготовить гра-
мотную законодательную ба-
зу, привить людям культуру 
обращения с оружием. В США, 
хочу напомнить, подавляющее 
большинство владельцев ог-
нестрельного оружия состоят 
в стрелковых ассоциациях или 
клубах, тренируются в тирах и 
на полигонах. У нас этого нет. 
И нам остаётся лишь дискути-
ровать о применении оружия 
для самообороны. 

Как решается вопрос самообороны  
в странах Запада

В 32 штатах разрешается стрелять первым при угрозе жизни 
или здоровью. Оправдываются любые методы самообороны 
при попытке изнасилования или ограбления.

Отсутствует статья о превышении норм самообороны.  
Но применять оружие против преступника запрещено.

Хозяин дома может атаковать преступника  
любыми средствами.

Разрешено стрелять в человека,  
отказывающегося покинуть ваш дом.

Допускается любая самозащита,  
даже убийство преступника.

Умышленное убийство запрещено,  
все остальные методы разрешены.

МНЕНИЯ

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области:

– О необходимости совершенствовать саму 
статью 37 Уголовного кодекса и правопримени-
тельную практику правозащитники говорили Вла
димиру Путину на прошлогоднем заседании Сове-
та по развитию гражданского общества и правам 
человека. Приводили вопиющие примеры, скажем, 
когда женщина оттолкнула напавшего на неё него-
дяя, тот ударился головой и умер, а женщину пы-
тались засудить. По-моему, было принято очень 
правильное решение: проанализировать судебную 
практику и выработать необходимые поправки в 
закон. И пока этого не будет сделано, не надо то-
ропиться. 

Евгений НЕУЙМИН, водитель такси:
– Двумя руками за предложенные поправки 

и за то, чтобы нормальные люди могли получить 
оружие, чтобы защищать себя и своих родных. Я и 
мои коллеги, особенно по ночам, рискуем нарвать-
ся на отморозков, которым нужны заработанные 
нами деньги или наши авто. Кто железную палку 
под рукой держит, кто молоток. А было бы оружие 
– пустил бы его в ход. Сначала бы пугнул, конечно.

Борис НОВИКОВ, бывший сотрудник уголовного ро-
зыска:

– Сколько я наслушался за годы работы опером 
баек о том, что убийство совершил, так как защищал-
ся, не пересказать. Забил собутыльника молотком – 
исключительно обороняясь, зарубил жену топором – 
тоже ради спасения. Так любого гостя в доме можно 
будет застрелить и сказать, что он без спросу вошёл. 
Осторожнее надо быть с законами. 

Дмитрий НОВОСЁЛОВ, юрист:
– По сути, авторы законопроекта предлагают за-

крепить в законе презумпцию виновности. На мой 
взгляд, нельзя предоставлять безграничные и безого-
ворочные возможности тому, кто обороняется. Долж-
ны быть пределы обороны. Если грабитель убегает из 
дома, а ему стреляют в спину, то это уже убийство.

Ольга ВЕРХОШАПОВА, компьютерный дизайнер:
– К моей сестре в коттедж ворвались грабители, 

избили её мужа, свекровь, напугали маленького сына 
так, что он стал заикаться. Полиция этих бандитов так 
и не нашла. А было бы дома ружьё, хозяин мог бы за-
щитить себя и родных. Так что мы все за закон «Мой 
дом – моя крепость».

 

осуждены 

132
человека

оправданы 

2 
человека 

осуждены 

203
человека

оправданы 

0 
человек 

По статье 114 УК (причинение тяжкого или среднего вреда здоро-
вью при превышении обороны). 

Принцип «Мой дом - моя крепость» наиболее последовательно 
применяется в Америке  
(на снимке – кадр из фильма «Один дома»)
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Продолжается работа по установке фасадных конструкций Дворца водных видов спорта. Монтаж панелей по правой стороне 
завершён, а по левой выполнен на 98 процентов. Ведутся работы по остеклению
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«Локомотив-
Изумруд» 
оступился  
в Казани
Данил ПАЛИВОДА

Волейбольный клуб 
«Локомотив-Изумруд» 
взял старт в финальной 
части сезона Высшей лиги 
«А», сыграв в гостях два 
матча против «Академии-
Казань». Выездное турне 
завершилось со счётом 
1:1, в следующем туре, 
который состоится 12 
и 13 февраля, команда 
Валерия АЛФЁРОВА примет 
в Екатеринбурге лидера 
чемпионата – «МГТУ».

По четыре лучших ко-
манды Восточной и Запад-
ной конференций образо-
вали между собой итоговую 
финальную восьмёрку с со-
хранением «золотых» оч-
ков: результаты матчей ко-
манд внутри конференций 
на первом этапе переносят-
ся во второй этап. То есть 
по регламенту Высшей ли-
ги «А» «Локомотиву-Изум-
руду» предстоит провести 
по четыре встречи со всеми 
западными клубами: два до-
ма и два на выезде (всего 16 
встреч).

Выезд в Казань по-
допечные Валерия Ал-
фёрова начали с побе-
ды. В прошлом сезоне  
команды играли между со-
бой в стыковых матчах за 
выход в «Финал шести», и 
тогда сильнее в обоих слу-
чаях оказались свердловча-
не. В этом сезоне «Локомо-
тив-Изумруд» также уверен-
но начал противостояние с 
казанской командой, во всех 
трёх сетах первого поедин-
ка железнодорожники были 
сильнее и одержали победу 
– 3:0 (25:21, 25:20, 25:19). Од-
нако развить успех на следу-
ющий день не удалось. Стар-
товый сет остался за «Ака-
демией», «Локомотив» су-
мел выровнять положение, 
но всё же казанский коллек-
тив был успешнее в концов-
ке матча – 3:1 (25:22; 22:25; 
25:21; 25:23).
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Титульный шанс  
Евгения Тищенко
Данил ПАЛИВОДА

Екатеринбург вновь 
станет местом проведения 
боя за титул чемпиона 
мира по боксу. 26 марта 
олимпийский чемпион 
Евгений ТИЩЕНКО, 
представляющий RCC 
Boxing Promotions, 
разделит ринг с временным 
чемпионом мира по версии 
WBA в тяжёлом весе 
Риядом МЕХРИ.

В конце 2021 года в Ека-
теринбурге прошёл яркий ве-
чер бокса, главным событи-
ем которого стал титульный 
поединок. Чемпион мира по 
версии WBA в полутяжёлом 
весе Дмитрий Бивол про-
водил защиту против Умара 
Саламова. Обладатель поя-
са уверенно победил претен-
дента единогласным решени-
ем судей.

2022 год для свердловчан, 
интересующихся боксом, так-
же начнётся с поединка двух 
топовых спортсменов. Евге-
ний Тищенко – олимпийский 
чемпион Рио-2016, после чего 
решил перейти в профессио-
нальный бокс. Свою карье-

ру в профессионалах он ре-
шил строить в Екатеринбур-
ге, подписав контракт с RCC 
Boxing Promotions. Дебютиро-
вал Евгений в 2018 году, по-
бедив техническим нокаутом 
Уильямса Окандо. После это-
го Евгений Тищенко одержал 
ещё семь побед подряд, тем 
самым заработав свой пер-
вый титульный шанс. Одна-
ко воспользоваться им он не 
сумел: в марте 2021 года Ев-
гений потерпел первое по-
ражение, уступив единоглас-
ным решением судей Табисо 
Мчуну. Вернувшись на ринг 
в сентябре, Евгений закрыл 
поражение, уверенно разо-
бравшись с известным рос-
сийским боксёром Дмитри-
ем Кудряшовым. Эффектное 
выступление принесло Евге-
нию Тищенко ещё один ти-
тульный шанс.

В соперниках – бельгиец 
Рияд Мехри, который также 
подписал контракт с екате-
ринбургским промоушеном. 
У бельгийского спортсме-
на внушительная профессио-
нальная карьера: 30 побед 
при одном поражении. При-
чём единственное поражение 
Мехри потерпел в поединке с 

действующим основным чем-
пионом мира по версии WBA 
французом Арсеном Гулами-
ряном. После этого Рияд вер-
нулся на победную серию и 
сумел завоевать титул вре-
менного чемпиона.

Для Евгения Тищенко 
предстоящий поединок – хо-
роший шанс выйти на бой с 
Арсеном Гуламиряном. Пред-
ставитель Екатеринбурга на-
ходится в топ-15 сразу по не-
скольким версиям в своей ве-
совой категории, а победа над 
Мехри, помимо титула, даст 
Евгению статус претендента 
на бой с Арсеном.

– Мы готовы. Как я гово-
рил по истечении какого-то 
времени после поражения от 
Мчуну, мы сделали шаг на-
зад, чтобы сделать два ша-
га вперёд. Нам не нужны про-
ходные бои. Я сразу для себя 
решил, что мне не нужны ло-
яльные соперники. Мне надо 
доказать, что тогда была слу-
чайность. После боя с Мчуну 
я сделал выводы. Думаю, та-
кого больше не повторится, 
– отметил Евгений Тищенко 
после подписания контракта 
на бой.

Раскрыта личность  
испортившего картину 
ученицы Малевича 
В Екатеринбурге в ходе расследования 
установили личность пририсовавшего гла-
за фигурам на картине Анны ЛЕПОРСКОЙ. 
Это сделал 60-летний охранник Ельцин 
Центра.

Известно, 
что он вышел 
на работу пер-
вый день. А по-
сле соверше-
ния акта ванда-
лизма не от-
вечал на теле-
фонные  
звонки.

«Это со-
трудник част-
ной охранной 
организации, 
осуществляю-
щей охранную 
деятельность 
Ельцин Цен-
тра. Карти-
на реставри-
руется, ущерб, по оценкам эксперта, устраним 
без последствий для произведения искусства. 
Ельцин Центр воздерживался от комментиро-
вания этой ситуации по горячим следам, по-
скольку шло внутреннее расследование инци-
дента, взаимодействие с правоохранительны-
ми органами», – рассказала «Областной газе-
те» пресс-секретарь Ельцин Центра Евгения 
Капитонихина.

Напомним, что 7 декабря 2021 года в 
ходе выставки «Мир как беспредметность. 
Рождение нового искусства» в Арт-галерее 
Ельцин Центра пострадала картина Анны Ле-
порской «Три фигуры» (1932–1934 годы) из 
коллекции Третьяковской галереи. Повреж-
дения были нанесены шариковой ручкой. 
Работа уже на следующий день была осмот-
рена реставратором и отправлена в Москву. 
Там оценили ущерб в 250 тысяч рублей. Из-
вестно, что картина была застрахована на 
74,9 миллиона рублей. К истории подклю-
чилось Минкультуры РФ и потребовало воз-
буждения уголовного дела.

Полиция Екатеринбурга расследует об-
стоятельства порчи картины. Возбужде-
но уголовное дело по части первой статьи 
214 УК РФ (вандализм, совершённый в об-
щественном месте). Подозреваемый в со-
вершении акта вандализма был задержан 
и опрошен представителем МВД. «В ходе 
следственных действий он ведёт себя доста-
точно агрессивно, демонстрируя, что весь 
процесс ему не по душе», – рассказал ра-
нее «Областной газете» начальник пресс-
службы ГУ МВД по Свердловской области 
Валерий Горелых.

Оксана ЖИЛИНА

В своём последнем поединке Евгений Тищенко (справа) деклассировал  
Дмитрия Кудряшова
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Российская актриса Ксения Раппопорт исполнила главную роль 
в короткометражной картине «Мои глаза» режиссёра Томмазо 
Акуароне. Короткий метр на фестивале будет представлен  
12 февраля

Племянница Феллини, 
мистика Венеции  
и страсти Маньяни 
Чем удивит VIII Российско-итальянский 
кинофестиваль 
Наталья ШАДРИНА

Сегодня в Екатеринбурге 
открывается VIII 
Российско-итальянский 
кинофестиваль (RIFF) 
– самый масштабный 
италоязычный смотр  
в нашей стране. В течение 
десяти дней зрители 
Дома кино смогут 
познакомиться с лучшими 
художественными  
и документальными 
новинками итальянских 
режиссёров: от лидеров 
проката до авторского кино.

С момента первого Рос-
сийско-итальянского кино-
фестиваля к его проведе-
нию подключились уже 35 
городов нашей страны. Сто-
лица Урала приняла RIFF 
одной из первых – в 2015 
году. Генеральными партнё-
рами фестиваля выступа-
ют посольство Италии, по-
чётное консульство Ита-
лии в Екатеринбурге, а так-
же Итальянский институт 
культуры.

– Я рад, что Италия сно-
ва будет представлена на 
экранах Екатеринбурга по-
сле успешного участия нашей 
страны в качестве партнёра на 
ИННОПРОМе летом 2021 года 
и проведения крупномасштаб-
ной культурной программы, 
где у нас было много выста-
вок, концертов, кинопрограм-
ма. Важно продолжать эту де-
ятельность, чтобы свердлов-
чане чувствовали, что Италия 
рядом, – подчеркнул почётный 
консул Италии в Екатеринбур-
ге Роберто Д’Агостино. 

В этом году в афише десять 
картин, которые уже отмеча-
лись на крупных мировых ки-
нофестивалях. Откроется смотр 
мистическим триллером «Ве-
нецианские тайны» режиссёра 
Стефано Мордини. Мировая 
премьера фильма состоялась на 
77-м Венецианском кинофести-
вале, создатели работы получи-
ли несколько призов. 

Уже традиционно большое 
внимание отборщики удели-
ли комедиям, что в наше не-
простое время зрителям дей-
ствительно необходимо. Это, 
к примеру, картина «Добро по-
жаловать в Рим. Новые при-
ключения» от Риккардо Ми-
лани – история жительницы 
бедного района Рима, попав-
шей в тюрьму из-за непутёвых 
сестёр. 14 февраля, в День всех 
влюблённых, свою вторую по-
ловинку можно пригласить 
на фильм Джулианы Гамбы 
«Авантюристки» – об азарт-
ных подругах-любительницах 
покера.

Что касается короткого ме-
тра, то в программе RIFF – аль-
манах, куда вошло кино с рос-
сийской актрисой Ксенией Рап-
попорт «Мои глаза», а также 
фильм «Феллинетта», снятый 

племянницей Федерико Фел-
лини – Франческой Фаббри 
Феллини к 100-летию режис-
сёра. 

От себя лично Роберто 
Д’Агостино посоветовал не 
пропустить документальную 
картину «Страсть Анны Ма-
ньяни» про известную актри-
су, первой из итальянок по-
лучившую премию «Оскар» 
(«Татуированная роза»). 

Из-за сложной эпидемио-
логической ситуации органи-
заторам пришлось в этом го-
ду отказаться от лекций и ма-
стер-классов, но показы всё 
же состоятся в привычном 
режиме. Сеансы будут прохо-
дить каждый день до 18 фев-
раля включительно. В будни 
зрителей ждут в 19:00, в вы-
ходные – в 17:00.

Женская волейбольная команда «Уралочка-НТМК» 
пропустит уже третий матч подряд. 

В конце января стало известно о том, что 
свердловские волейболистки сдали положительные 
тесты на коронавирус и ушли на карантин. Из-за 
этого были перенесены на другие даты встречи с 
«Заречьем-Одинцово» (30 января) и калининградским 
«Локомотивом» (6 февраля). 

Помимо этого не состоится и следующая игра 
«Уралочки», которая была намечена на 11 февраля. Но в 
данном случае причина уже не в карантине: московское 
«Динамо», с которым должна была встретиться команда 
Михаила Карполя, попросило перенос из-за совпадения 
игры с матчем в Лиге чемпионов. 

Поэтому на площадке «Уралочка» сможет появиться 
только 20 февраля: на эту дату назначен домашний 
поединок против «Динамо – Ак Барса».

Волейбольные каникулы

«Сдаточный год»
Строители похвастались деревней для студентов-спортсменов
Пётр КАБАНОВ

Универсиада откроется  
в Екатеринбурге 8 августа 
2023 года. Строительство 
объектов для проведения 
Студенческих игр 
продолжается, в том 
числе в важнейшем 
инфраструктурном центре 
– Деревне Универсиады 
в Новокольцовском 
районе. Корреспондент 
«Облгазеты» Пётр 
КАБАНОВ оценил степень 
готовности. 

Журналистов возили на 
большой тур по стройке в 
марте прошлого года. И сей-
час, преодолев все кордоны 
охраны, которых на террито-
рии строительной площадки 
множество, рискуешь не уз-
нать место. Деревня Универ-
сиады растёт. 

– В своевременной готов-
ности объектов у нас как не 
было сомнений, так и нет, – 
сказал генеральный дирек-
тор компании-генподрядчи-
ка «Синара-Девелопмент» Ти-
мур Уфимцев. – Этот год – 
«сдаточный», то есть именно 
в 2022 году будут сданы пер-
вые объекты. Это корпусы 
общежитий, обводной канал 
коллектора и так далее. 

Среди лабиринтов зданий 
передвигаемся на автобу-
се. Общая площадь застрой-
ки составляет более 30 гек-
таров. Тут, напомним, кроме 
самих общежитий (пять ком-
плексов) также разместятся 
Дворец водных видов спор-
та, тренировочное поле с лег-
коатлетическими дорожками, 
медицинский и обществен-
ный центры. 

В последний, к слову, пу-
стили впервые. Он будет 
предназначаться для реше-
ния организационных за-
дач и для обслуживания де-
легаций. Главная его часть – 
манеж-трансформер, кото-
рый во время Универсиады 
станет фудкортом, а уже по-

сле студенческих Игр сможет 
принимать спортивные ме-
роприятия. Питаться во вре-
мя Игр смогут единовремен-
но 600 человек, готовка будет 
осуществляться круглосуточ-
но. Любопытный факт: из-за 
этого в общежитиях не будут 
подключать мини-кухни, ко-
торые есть в каждом блоке.

Уже после студенческих 
соревнований на месте фуд-
корта будут собраны трибу-
ны на 450 мест. Также в этом 
здании в будущем появят-
ся электронная библиоте-
ка и универсальный зал для 
конференций. А ещё обще-
ственный центр. Это первое, 
что увидят на Универсиаде 

иностранные журналисты, – 
именно тут будут выдавать 
аккредитации. 

Кардинальные измене-
ния произошли с Дворцом 
водных видов спорта – од-
ним из самых важных и, сле-
довательно, дорогостоящих 
объектов Всемирных сту-
денческих игр. Если год на-
зад мы увидели лишь «ске-
лет», смонтированный из 
4900 тонн металлокон-
струкций, то сейчас уже за-
вершены монолитные кон-
струкции бассейнов (в том 
числе прыжкового), монтаж 
сборных трибун, продолжа-
ется черновая отделка. Это, 
конечно, только видимая 

глазу часть. Остальная тех-
ническая «начинка» Дворца 
водных видов спорта также 
в работе. 

– Всё идёт по графику. Со-
мнений нет. Реализация фи-
зических объёмов строитель-
ства составляет около 60 про-
центов, – рассказал первый 
заместитель губернатора 
Свердловской области Алек-
сей Шмыков, побывавший с 
визитом на объекте. – Имен-
но на Деревню Универсиады 
приходится около половины 
всех инвестиций, запланиро-
ванных на проведение меро-
приятия. Дворец водных ви-
дов спорта станет уникаль-
ным объектом для России. 

Здесь с юного возраста пред-
стоит воспитываться буду-
щим спортсменам, будут про-
водиться соревнования об-
щероссийского и междуна-
родного уровня. Всё это, ко-
нечно же, принесёт нам уве-
личение турпотока, инвести-
ции в сферу гостеприимства. 
Кроме того, к Универсиаде 
реконструируются уже суще-
ствующие спортивные объ-
екты. После Всемирных сту-
денческих игр жители Верх-
ней Пышмы, Первоуральска и 
Екатеринбурга смогут поль-
зоваться современной спор-
тивной инфраструктурой. 

Во Дворце водных ви-
дов спорта уже смонтиро-

ваны чаши трёх профессио- 
нальных бассейнов. Вышек 
предусмотрено восемь. На 
трибунах смогут присут-
ствовать 5289 человек. Сто-
имость объекта – 13,5 млрд 
рублей. 

– Срок сдачи – апрель 
2023 года. На сегодняшний 
день дворец готов на 55 про-
центов. Пробный оборот во-
ды уже начнётся через месяц, 
– добавил замгенерального 
директора «Синары-Девелоп-
мент» по проекту «Универси-
ада» Данил Значков.

В общежитиях, год назад 
зиявших пустыми чёрными 
рамами, теперь показывают, 
как будут устроены комна-
ты для спортсменов. Они по 
17 и 24 квадратных метра. 
Селить будут по-разному: 
кто-то будет жить один, бу-
дут также «двушки» и да-
же «трёшки». Пять комплек-
сов должны разметить около 
11 000 участников и гостей 
Универсиады. Уже после их 
переоборудуют для студен-
тов УрФУ.

Как рассказал «Облга-
зете» Тимур Уфимцев, для 
строительства задейство-
вано почти 1500 человек, а 
также около 150 единиц тех-
ники. 

 В ТЕМУ
Делегация Международной федерации студенческо-
го спорта (FISU) посетит Екатеринбург 13–17 февра-
ля с инспекционным визитом. Представители FISU оце-
нят уровень готовности города к проведению Универ-
сиады-2023.

В столицу Урала прибудут вице-президент феде-
рации Мариана Дымальски, главный секретарь FISU 
Эрик Сайнтронд и директор департамента летних Игр 
Марк Ванденплас. Основной целью их визита станет 
осмотр объектов, строящихся к предстоящим сорев-
нованиям.

Кроме того, они посетят места проведения Всемир-
ной конференции FISU и выставки Игр. Также в планах 
провести семинар, на котором члены международной 
федерации поделятся с сотрудниками дирекции своим 
опытом в области дальнейшего управления объектами 
инфраструктуры Универсиады.


